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АННОТАЦИЯ 

Субъективные детерминанты удовлетворенности жизнью у девушек в 

период ранней взрослости : аннотация к дипломной работе  /  Екатерина 

Андреевна Голобьева; Факультет философии и социальных наук; Кафедра 

социальной и организационной психологии; науч. рук. О.Г. Ксенда.  

Объект исследования – удовлетворенность жизнью.  

Предмет исследования – субъективные детерминанты удовлетворенности 

жизнью у девушек в период ранней взрослости.  

Цельрисследованияр–рвыявить субъективные детерминанты 

удовлетворенности жизнью у девушек в период ранней взрослости. 

Основные результаты. Понятие удовлетворенность жизнью для 

респондентов представляется стабильным, постоянным, глобальным феноменом 

на долгосрочной перспективе, этим же отличается от настроения. Чаще всего к 

понимаю понятия удовлетворенности жизнью испытуемые относили ощущения 

благополучия, состояние, когда закрыты все потребности и материальное 

благополучие. Больше всего удовлетворенность жизнью испытуемые связывают 

с такими эмоциями как радость, счастье, спокойствие и уравновешенность. Были 

определены степень влияния жизненных сфер на удовлетворенность жизнью и 

субъективная степень удовлетворенности жизненными сферами. Материальное 

благополучие в 89% оказывает значительное влияние на удовлетворенность 

жизнью и определяет ее у девушек, а также имеет тесную связь с другими 

жизненными сферами, в особенности со сферой здоровья.  Сфера семейного 

благополучия в 78% случаев значительно влияет на удовлетворенность жизнью 

и определяет ее, в большинстве случаев повышая удовлетворенность, однако 

есть и исключения, при которых данная сфера способна понижать уровень 

удовлетворенности жизнью.  Сфера досуга (хобби, увлечений, отдыха) в 78% 

влияет на удовлетворенность жизнью и делает респондентов более 

удовлетворенными. Сфера неформальных социальных контактов в 83% случаев 

значительно влияет на удовлетворенность жизнью и повышает уровень 

удовлетворенности жизнью. Сфера состояния здоровья в 67% случаев влияет на 

удовлетворенность жизнью, в большинстве случаев делая респондентов более 

удовлетворёнными, однако меньшая часть респондентов считает, что данная 

сфера снижает уровень удовлетворенности жизнью.  Сфера самореализации в 

100% случаев оказывает влияет на удовлетворенность жизнью. Однако данная 

сфера может как и повышать уровень удовлетворенности жизнью (61%), так и 

снижать, и делать девушек более неудовлетворенными (39%). Сфера 

физиологических потребностей в 39% случаев не теряет свою значимость, а 

наравне с другими сферами и потребностями оказывает влияние на 

удовлетворенность жизнью. Сфера безопасности жизнедеятельности в 28% 

случаев оказывает положительное влияние на уровень удовлетворенности 

жизнью. Сфера потребности в принадлежности и любви в 72% случаев оказывает 

влияние на удовлетворенность жизнью, однако если девушки состоят в 

отношениях, то это повышает их уровень удовлетворенности жизнью, а если не 

состоят – то понижает. Сфера личностного роста в 89% случаев делает 
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респондентов более удовлетворенными, так они могут наблюдать происходящие 

в себе изменения. Связь между сферой потребности в признании и уважении и 

удовлетворенностью жизнью не выявлена. Результаты проведенного 

исследования свидетельствуют о том, что среднее значение удовлетворенности 

жизнью по субъективной шкале в баллах по всей выборке составило 7,3 из 10 

баллов.  Практически все респонденты (89%) удовлетворены жизнью в средней 

степени или выше средней степени, и малая часть респондентов (11%) 

оценивают свою удовлетворенность жизнью ниже средней. 
Ключевыерслова:ррУДОВЛЕТВОРЕННОСТЬррЖИЗНЬЮ, ДЕВУШКИ,  

СУБЪЕКТИВНЫЕ ДЕТЕРМИНАНТЫ УДОВЛЕТВОРЕННОСТИ ЖИЗНЬЮ, 

ПЕРИОД РАННЕЙ ВЗРОСЛОСТИ, СФЕРЫ ЖИЗНИ. 

 

Subjective determinants of life satisfaction in girls during early adulthood: 

resume / Ekaterina Andreevna Golobyeva; Faculty of Philosophy and Social Sciences, 

Department of Social and Organizational Psychology; scientific adviser О.G. Ksenda. 

Object of research: life satisfaction. 

Subject of research: subjective determinants of life satisfaction in girls during 

early adulthood.  

Purpose of research: to identify the subjective determinants of life satisfaction 

in girls during early adulthood.  

The results. For respondents, the concept of life satisfaction seems to be a stable, 

permanent, global phenomenon in the long term, and it also differs from the mood. 

Most often, the subjects referred to the understanding of the concept of life satisfaction 

as feelings of well-being, a state when all needs and material well-being are closed. 

Most of all, the subjects associate life satisfaction with emotions such as joy, happiness, 

calmness and equanimity. The degree of influence of life spheres on life satisfaction 

and the subjective degree of satisfaction with life spheres were determined. Material 

well-being in 89% has a significant impact on life satisfaction and determines it in girls, 

and also has a close connection with other spheres of life, especially with the sphere of 

health.  The sphere of family well-being in 78% of cases significantly affects life 

satisfaction and determines it, in most cases increasing satisfaction, however, there are 

exceptions in which this sphere is able to lower the level of life satisfaction.  The sphere 

of leisure (hobbies, hobbies, recreation) affects life satisfaction in 78% and makes 

respondents more satisfied. The sphere of informal social contacts in 83% of cases 

significantly affects life satisfaction and increases the level of life satisfaction. The 

sphere of health status in 67% of cases affects life satisfaction, in most cases making 

respondents more satisfied, however, a smaller proportion of respondents believe that 

this sphere reduces the level of life satisfaction.  The sphere of self-realization in 100% 

of cases has an impact on life satisfaction. However, this area can both increase the 

level of life satisfaction (61%), and reduce, and make girls more dissatisfied (39%). 

The sphere of physiological needs in 39% of cases does not lose its importance, but 
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along with other spheres and needs has an impact on life satisfaction. The sphere of 

life safety in 28% of cases has a positive impact on the level of life satisfaction. The 

sphere of the need for belonging and love in 72% of cases has an impact on life 

satisfaction, however, if girls are in a relationship, it increases their level of life 

satisfaction, and if they are not, it lowers it. The sphere of personal growth in 89% of 

cases makes respondents more satisfied, so they can observe the changes taking place 

in themselves. The relationship between the sphere of the need for recognition and 

respect and life satisfaction has not been revealed. The results of the study indicate that 

the average value of life satisfaction on a subjective scale in points for the entire sample 

was 7.3 out of 10 points.  Almost all respondents (89%) are satisfied with life to an 

average degree or above average, and a small part of respondents (11%) rate their life 

satisfaction below average. 

Keywords: LIFE SATISFACTION, SUBJECTIVE DETERMINANTS OF 

LIFE SATISFACTION, THE PERIOD OF EARLY ADULTHOOD, GIRLS, 

SPHERES OF LIFE.  
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Академический Проект: Трикста, 2006, - 256 с.  

7. Габдулина, Л.И. Удовлетворённость жизнью и её объективные 

детерминанты в период взрослости / Л.И. Габдулина // Северо-Кавказский 

психологический вестник. – 2008. – Т. 4, № 6. – С. 42-48. 

8. Галиахметова, Л.И. Феномен удовлетворенности жизнью на 

современном этапе / Л.И. Галиахметова // Актуальные проблемы 

психологического знания. – 2015. – № 2. – С. 89-100. 



 4 

9. Голев, С.В. Методология и методы научного исследования. 

Методика психологического исследования / С.В. Голев, О.С. Голева // Херсон: 

ОМУРЧ «Украина» ХФ, 2010. – Ч. 1. – 213 с. 
10. Голобьева, Е.А. Удовлетворенность жизнью в период юности / Е.А. 

Голобьева // Человек. Культура. Общество. – 2023. – С. 602-605. 
11.  Дарвиш, О.Б. Возрастная психология / О.Б. Дарвиш // под ред. В. Е. 

Клочко. - М.: Изд-во ВЛАДОС-ПРЕСС, 2004 с. - 264 с.  

12. Король, Н.В. Особенности представлений о жизненных ценностях у 

мужчин в период ранней, средней и поздней взрослости / Н.В. Король // 

Философия и социальные науки. - 2013. - № 1. - С. 92-96.  

13. Кирпиков, А.Р. Качественный контент-анализ как метод 

исследования / А.Р. Кирпиков // Вестн. Удмурского гос унт-та. – 2018. – №1. – С. 

67–74. 
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